
Ata de Reunião – GT EAD CONSEGOV – 3 de Dezembro de 2021 

Aos três de dezembro de dois mil e vinte e um, às quinze horas e dez minutos, o Sr. Arthur 

Augusto Soares Catraio, Assessor Técnico da Diretoria da Escola Municipal de 

Administração Pública de São Paulo - EMASP, iniciou a reunião do Grupo de Trabalho 

EAD agradecendo o comprometimento de todos os membros do GT em dois mil e vinte e 

um e lembrou que esta será a última reunião do ano. 

Mencionou a presença do convidado, o Sr. Douglas de Oliveira de Andrade, da Controladoria 

Geral do Município, a quem agradeceu pela disponibilidade em compartilhar a sua experiência 

com o GT, comentou sobre as pautas a serem discutidas na reunião e abriu a oportunidade aos 

demais representantes das Escolas de Governo e demais áreas técnicas a acrescentarem novas 

pautas. Não havendo, passou a palavra ao convidado. 

O Sr. Douglas de Oliveira de Andrade, da Controladoria Geral do Município agradeceu a 

oportunidade de participar da reunião do Grupo de Trabalho – E.A.D. e compartilhou sua 

experiência profissional e educacional, ressaltando a importância do ensino presencial como 

troca de conhecimentos, sendo uma grande contribuição social. 

No decorrer de sua atuação profissional na implantação de sistemas de ensino a distância 

mostrou que é possível começar com baixo custo e fazer coisas grandes e que a tecnologia é 

coadjuvante para a educação. É necessário avaliar a demanda de cada escola e, acredita que se 

pode compor um bom cenário tecnológico com baixo custo. 

Em seguida, o. Sr. Arthur Augusto Soares Catraio, Assessor Técnico da Diretoria da Escola 

Municipal de Administração Pública de São Paulo - EMASP abriu a oportunidade aos demais 

para se manifestarem. 

A Sra. Mônica Moreira de Oliveira Braga Cukierkorn, representante do Espaço Público do 

Aprender Social – ESPASO, contou sua experiência anterior em outra instituição do estado, em 

que tiveram a oportunidade de implantar a plataforma Moodle em ambiente virtual de 

aprendizagem em que os servidores trabalharam em parceria com a área da tecnologia da 

informação.  

Entretanto, na atualidade, a ESPASO não possui um corpo de profissionais na coordenação da 

tecnologia da informação para que juntos possam exercer esse trabalho e, seria interessante 

buscar esses profissionais dentro ou fora da Secretaria, ou partir para uma contratação de 

serviços. 

O Sr. Douglas de Oliveira de Andrade, da Controladoria Geral do Município, lembrou do 

contido em ata, que relatou sobre a possibilidade de troca de informações tecnológicas entre as 

Secretarias e mencionou que a Prefeitura do Município de São Paulo é muito rica em talentos e 

colocou sobre a possibilidade da criação de um fórum para essa finalidade, pois há muitos 

talentos escondidos. 

A Sra. Jaqueline Primiani Mol, diretora da área pedagógica da Escola Municipal de 

Administração Pública de São Paulo, relatou como vem sendo de grande ajuda o conhecimento 

adquirido na sua formação educacional na área da Tecnologia de Informação para sua atuação 

no desenvolvimento pedagógico na escola. Também informou que vem trabalhando com o 

projeto E.A.D., área em ascensão dentro da escola e que a plataforma Moodle foi desenvolvida 

em 2.018 com a ajuda de sua equipe. 



A Sra. Vera Lucia Monteiro Perdigão, da Escola Municipal da Saúde parabenizou o Sr. Douglas 

de Oliveira de Andrade, da Controladoria Geral do Município pela sua trajetória e esforço 

profissional.  

Teceu alguns comentários a respeito de sua atuação profissional e expressou que gosta tanto do 

saber tecnológico quanto do educacional. 

Em complementação, informou das dificuldades encontradas na transição do modelo 

educacional presencial para o remoto e a contribuição da tecnologia  para a democratização do 

ensino. 

A Sra. Jaqueline Primiani Mol, diretora da área pedagógica da Escola Municipal de 

Administração Pública de São Paulo, pontuou que, neste momento da pandemia, a transição do 

modelo presencial para o remoto, foi preciso buscar outras alternativas (tecnológicas) para 

adequação dos quesitos de qualidade educacional e que se obteve um bom resultado estatístico 

superior ao modelo presencial. 

Em acréscimo, mencionou sobre a adaptação ou mudança do corpo de educadores voluntários 

mediante os perfis e também da democratização que essa modalidade E.A.D. trouxe para a 

educação, bem como a responsabilidade do próprio aluno no seu aprendizado. 

Em seguida, foi discutido sobre as Lives, em que se ponderaram aspectos positivos e negativos 

na aprendizagem. 

O Sr. Marcelo Barbosa de Oliveira da Secretaria Municipal da Educação/COPED/NTF, relatou 

sobre as dificuldades encontradas na transição do modelo educacional  presencial para o remoto 

e que  não utilizam o modo Lives, mas aulas assíncronas e síncronas e relatou que os cursos 

possuem horas/atividades em aulas assíncronas e presença nas síncronas, que estão previstas em 

regulamentação. 

Por fim, a reunião foi encerrada, e a Sra. Jaqueline Primiani Mol, diretora da área pedagógica da 

Escola Municipal de Administração Pública de São Paulo, mencionou que a ata desta reunião 

será encaminhada aos demais. 

O Sr. Douglas de Oliveira de Andrade, da Controladoria Geral do Município novamente 

agradeceu a oportunidade de participar da reunião do Grupo de Trabalho – E.A.D., e se colocou 

à disposição da equipe. 
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